



Comce: ¿esquirol en CCE?

Desde el piso de remates,  
Maricarmen Cortés > 4



Desde  
el piso  
de remates

Maricarmen Cortés  
micarmencm@gmail.com

## Comce: ¿esquirol en CCE o tiene otros datos?

Sorprendieron en verdad las optimistas declaraciones de **Sergio Contreras**, el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior. **Contreras** se mostró confiado de que –a pesar de la reforma judicial– “se están dando todas las condiciones para que la Inversión Extranjera Directa supere este año el nivel de 40 mil mdd”.

Fundamentó su optimismo por el *nearshoring* y porque –dijo– “no nos estamos dando un balazo en el pie con la reforma judicial porque vamos a crecer, y continuarán la dinámica económica y el comercio exterior”.

Sus declaraciones sorprendieron porque el Comce es uno de los organismos que integran el Consejo Coordinador Empresarial, y como tal firmó la carta abierta al Senado difundida el lunes, pidiendo una discusión extensa y con tiempo suficiente para debatir la reforma judicial.

A lo mejor **Contreras** no lee lo que firma, pero en esta carta abierta, el CCE señala que México tiene una oportunidad irreplicable para contar con un sistema de justicia que brinde certeza jurídica y un ambiente propicio para la inversión, para lograr un mayor crecimiento, desarrollo y mejores condiciones de vida para las y los mexicanos.

Inaudito que el Comce se contradiga en menos de 24 horas, pero más que **Contreras** esté tan confiado de que continuará la dinámica económica porque todos –absolutamente todos– los analistas del sector privado y también de Banxico han bajado sus expectativas económicas para 2024 y 2025 porque los indicadores económicos muestran debilitamiento.

El dólar interbancario cerró ayer en 20.08 pesos en una jornada de alta volatilidad, que continuará si Morena y aliados siguen sin escuchar las múltiples voces en el sector privado que alertan sobre las consecuencias

La volatilidad continuará si Morena y aliados siguen empecinados en aprobar la reforma judicial.

de aprobar en *fast track* no sólo la reforma judicial, sino también las que faltan del plan C, en especial la desaparición de órganos autónomos, porque no hay peor sordo que el que no quiere oír.



### FIEMEX, BONO PARA PAGO DE PLANTAS DE IBERDROLA

La Secretaría de Hacienda emitió un comunicado sobre la emisión realizada por el gobierno mexicano a través del Fideicomiso de Inversión en Energía México (Fiemex), que –informa la SHCP– se creó para la adquisición de las 13 centrales eléctricas de Iberdrola.

La emisión fue por 1,490 mdd con vencimiento en 2041, y la SHCP presume que hubo gran sobredemanda superior a los 6 mil mdd, lo que en gran parte se debe a que, en una coyuntura de baja esperada en tasas de interés, la tasa del bono fue de 7.2% anual.

Los recursos se utilizarán para refinanciar el crédito a corto plazo contratado con Barclay's México, BBVA, Santander y SMBC, y también participarán afores y otros inversionistas institucionales por 857 mdd.

Se cumple también con esta transacción una de las condiciones que estableció la Comisión Federal de Competencia Económica para autorizar la compra de las plantas de Iberdrola, que era reducir la participación accionaria de Fonadin, que originalmente adquirió 100% y fijó un plazo de dos años para reducirla a un máximo de 51%. Con esta transacción se reduce la participación de Fonadin a 64%, por lo que tendrá que haber emisiones adicionales.

Lo que sorprendió fue que el comunicado de la SHCP elogia al titular **Rogelio Ramírez de la O** porque “fue clave en alinear a los sectores de hacienda y de energía”. ¿No es siempre la SHCP la que lleva la batuta en TODAS las emisiones de deuda del gobierno federal? ¿O es un mensaje a la nueva secretaria de Energía, **Luz Elena González**?